

## **KA TAGNÈ SCHWEIZ**

Verein zur Förderung von Schul- und Berufsbildung in Mali 8400 Winterthur

www.katagne.org, g.giannini@gmx.ch

IBAN: CH91 0900 0000 6199 1862 1, BIC: POFICHBEXXX

Konto: 61-991862-1

## **Newsletter Décembre 2022**

L'éducation est la passerelle à la liberté, la démocratie et le développement (Nelson Mandela)

Au Mali, l'éducation n'est malheureusement pas une évidence pour beaucoup d'enfants. Dans le nord et le centre du pays, de nombreuses écoles restent fermées en raison de la menace de groupes terroristes. Les troubles politiques, le manque général d'écoles et d'enseignants formés, ainsi que, dans les zones rurales, l'opinion selon laquelle l'éducation n'est pas importante, contribuent également à cette situation. (Extrait du magazine de la DDC UN MONDE, déc. 2022)

Plus de deux millions d'enfants âgés de 5 à 17 ans ne sont pas scolarisés et plus de la moitié des jeunes Maliens âgés de 15 à 24 ans sont analphabètes (UNICEF Mali, 2021).

Nous nous réjouissons d'autant plus de l'évolution de l'école Tagnè au cours des sept dernières années depuis sa création. Du jardin d'enfants au lycée, 674 enfants et jeunes profitent actuellement d'un niveau d'éducation plutôt supérieur à la moyenne malienne. Grâce au soutien de notre association et au grand engagement du directeur de l'école et de son équipe, l'école Tagnè est aujourd'hui une institution éducative de renom. Voici quelques aperçus de la situation actuelle :

# Fin de l'année scolaire 2021/22



Trois bus ont emmené les enfants et les enseignants à l'autre bout de la ville pour visiter le **parc national de Bamako.** Un événement extraordinaire pour de nombreux enfants.



De retour à l'école, une **cérémonie de clôture** a eu lieu. Les élèves ont reçu du matériel scolaire en cadeau. L'équipe de direction et tous les enseignants ainsi que les parents étaient présents. Certains élèves de maternelle ont présenté avec fierté les poèmes qu'ils avaient appris.

#### Les bâtiments de l'école Tagnè



De gauche à droite :

- Lycée
- École professionnelle
- Bâtiment principal (en couleur)
- Logements pour les enseignants (gris-bleu)
- Au premier plan, une partie du terrain de sport
  Le jardin d'enfants se trouve derrière le Lycée.

Pendant les grandes vacances (juillet à sept.), les derniers travaux de crépissage et de revêtement de sol ont été effectués au premier étage du Lycée.

Il abrite **les trois niveaux du Lycée**. Alors que les élèves du premier niveau (10e année) suivent un enseignement commun, les 11e et 12e années sont réparties en différentes filières.

**Le Lycée** dont le crépi est terminé. Derrière, une petite partie de l'école maternelle est visible.

A l'initiative du directeur de l'école, des arbres sont plantés autour de chaque bâtiment de l'école de Tagnè.

Un bâtiment de deux étages a été construit juste à côté pour **l'école professionnelle**. Il peut accueillir plusieurs filières et abrite à la fois une école professionnelle privée et une école professionnelle publique. Cette dernière a commencé à fonctionner dès la rentrée scolaire.





# Fonctionnement de l'école professionnelle



Un premier cours de couture a été organisé à l'école professionnelle privée. Deux jeunes femmes et un jeune homme ont réussi les examens finaux et ont reçu un certificat. Ils confectionnent des vêtements pour leurs familles et ont déjà des premières commandes de clients.

Avec la nouvelle année scolaire, un autre cours de couture a démarré avec dix élèves.

# Année scolaire 2022/23

La nouvelle année scolaire a débuté le 3 octobre. Le premier jour, de nombreux nouveaux enfants ont afflué à l'école pour s'inscrire. Du jardin d'enfants à la sixième année, toutes les classes sont dédoublées.









Les frais de fonctionnement de l'école ne peuvent pas être couverts par les recettes des frais de scolarité et les revenus locatifs des appartements. Le déficit est supporté par l'association. Le soutien de l'État n'existe qu'à partir du niveau du lycée.

Les enfants qui ne peuvent pas payer les frais de scolarité sont soutenus par un fonds spécialement créé à cet effet.

## **FC TAGNÈ**







Le FC Tagnè se compose de deux équipes et s'entraîne régulièrement sur le terrain de sport appartenant à l'école. Des tournois sont régulièrement organisés sur ce terrain. Le FC Tagnè a déjà remporté plusieurs coupes. Depuis peu, une équipe de filles s'y est ajoutée.

Grâce à la bonne collaboration et aux visites régulières du directeur de l'école en Suisse, beaucoup de choses ont pu être réalisées au cours des sept dernières années. Il est maintenant temps de consolider ce qui existe déjà et d'acquérir une routine pour l'ensemble de l'école.

Nous remercions tous nos membres, donatrices, donateurs et sponsors pour leur soutien et leur confiance en notre association et en la direction de l'école au Mali.

Décembre 2022, Gertrud Giannini, Présidente